

## Comienza intervención de Programa de Recuperación de Barrios en barrios de la región

Escrito por Gety Pavez Vidal

Miércoles, 05 de Septiembre de 2012 19:58 -

---



Este año tres fueron los sectores seleccionados para que este programa del Ministerio de Vivienda y Urbanismo trabajara en ellos. Así Pueblo de Indios, 25 de Febrero y El Rodeo ya escogieron las obras de confianza con las que se inicia su intervención.

El Programa de Recuperación de Barrios se implementa a través de un Plan Maestro de Recuperación del Barrio, compuesto por un Plan de Gestión de Obras y un Plan de Gestión Social. Estos se plasman en un Contrato de Barrio suscrito entre tres actores fundamentales durante la intervención: Ministerio de Vivienda y Urbanismo, Municipalidad y vecinos, representados por el Consejo Vecinal de Desarrollo, CVD. En este contrato se comprometen obras y actividades que se desarrollarán en marco del programa, en un plazo definido y con apoyo directo de profesionales en terreno de cada barrio seleccionado.

El plazo de ejecución de éste en su totalidad es de 33 meses, distribuidos en tres fases: Implementación. En este periodo se debe realizar la Obra de Confianza, la cual debe ser coordinada en función de las necesidades del barrio. Esta fase culmina con la firma del “Contrato de Barrio”. Toda la etapa tiene una duración máxima de 6 meses.

Ejecución del Contrato de Barrio. En esta fase se debe construir y ejecutar las obras comprometidas en el Contrato de Barrio cuya duración es de 24 meses como máximo. Y la tercera, denominada Cierre y Evaluación donde junto con revisar el trabajo realizado, se debe generar una Agenda Futura de proyectos y actividades que deberán asumir los vecinos, ahora empoderados y capacitados de gestionar sus propios proyectos.

“Quiero agradecer especialmente a las municipalidades de San Vicente, Rengo y Rancagua. Este es un trabajo coordinado que involucra también a los vecinos, quienes tienen la opción de elegir la mejor solución a los problemas que han tenido durante años y que ahora durante el Gobierno del Presidente Sebastián Piñera por fin han ido concretando soluciones definitivas”, afirmó el Seremi de Vivienda y Urbanismo, Wladimir Román.

Este año fueron seleccionados tres nuevos barrios de la región en los cuales intervendrá este programa ministerial. Se trata de Pueblo de Indios de San Vicente de Tagua Tagua, El Rodeo de Rengo y 25 de Febrero de Rancagua. Todos ellos se encuentran ejecutando la primera

## Comienza intervención de Programa de Recuperación de Barrios en barrios de la región

Escrito por Gety Pavez Vidal

Miércoles, 05 de Septiembre de 2012 19:58 -

---

etapa, es decir, escogieron la obra de confianza. Así, a través de un proceso de votación, en el cual participaron activamente los vecinos, en la realización de la actividad, cumpliendo el rol de vocales de mesa y emitiendo su preferencia, el barrio 25 de Febrero eligió creación de área verde y señalética; El Rodeo votó por la ampliación y mejoramiento de alumbrado público; en tanto que Pueblo de Indios, optó por construcción y mejoramiento de veredas. En todas las comunas, los participantes se mostraron contentos con las opciones ganadoras.

“El significado que tiene para cada persona del barrio el tener un área verde en su población es grato y sobre todo aquí que nunca se ha tenido nada. Estamos contentos, era algo sentido por todos pues hace muchos años que estábamos esperando que este momento llegara. Creo que antes no habíamos podido tener una por malas gestiones cuestión que ahora cambió”, sostuvo Luis Madariaga, delegado de pasaje del barrio 25 de Febrero.

La inversión por barrio asciende a casi 600 millones de pesos, con financiamiento mayoritario del MINVU, pero con aporte importante de los municipios y un aporte simbólico de los vecinos beneficiados.